

KÄRNTEN  AKTUELL**Müllwagen überrollte Motorradfahrer**

VILLACH. Schwer verletzt wurde Montag früh ein 40-jähriger Krankenpfleger aus Mariapfarr (Salzburg). Der Mann wollte mit seinem Leichtmotorrad einen Müllwagen, gelenkt von einem 46-jährigen Kraftfahrer, rechts über eine Busspur überholen. Der Müllwagen hatte den Blinker eingeschaltet und bog rechts. Der Motorradfahrer übersah das, wurde niedergestoßen und von dem Müllwagen überrollt. Der Mann wurde mit lebensgefährlichen Verletzungen von der Rettung ins LKH Villach gebracht.

Motorschaden im Tunnel

VÖLKERMARKT. Für eine Viertelstunde gesperrt werden musste am Montag der Lilienbergtunnel in Völkermarkt. Beim Lkw eines Kraftfahrers (40) kam es zu einem Motorschaden – es gelang dem Lenker aber noch, aus dem Tunnel zu fahren und den Lkw abzustellen. Der Tunnel musste belüftet werden.

Urlauber durch Steinschlag verletzt

HERMAGOR. Mit einer Gruppe war gestern ein 25-jähriger Urlauber aus Deutschland zu einer Wanderung auf den Roßkofel im Bezirk Hermagor aufgebrochen. Die Wanderer stiegen gegen 14 Uhr auf dem Westgrat des Roßkofels bereits talwärts, als der Deutsche von einem faustgroßen Stein am Kopf getroffen wurde. Der Mann wurde schwer verletzt und musste vom Rettungshubschrauber RK 1 ins Klinikum Klagenfurt geflogen werden. Die Ursache für den Steinschlag ist unbekannt.

Asthmaanfall beim Wandern

WEISSENSEE. Beim Wandern auf der Nagler Alm über dem Weißensee erlitt gestern ein 73-jähriger Mann aus Deutschland einen Asthmaanfall. Der Mann wurde notärztlich versorgt und wurde daraufhin mit dem Rettungshubschrauber „Christophorus 7“ ins Bezirkskrankenhaus Lienz geflogen.

Kuh verletzte Frau im Brustkorbbereich

FELDKIRCHEN. Zu einem tierischem Zwischenfall kam es gestern am Nachmittag in Glanegg. Eine Frau wurde aus bislang ungeklärter Ursache von einer Kuh angegriffen. Sie erlitt schwere Verletzungen im Bereich des Brustkorbes. Nach der Erstversorgung durch den Notarzt musste die Frau vom Rettungshubschrauber C II ins Klinikum Klagenfurt eingeliefert werden. Für die genaue Unfallherbeziehung rückte auch die Polizei aus. Nähere Einzelheiten über den Vorfall lagen zu Redaktionsschluss dieser Ausgabe noch nicht vor.

Weiter Zwistigkeit



In Kärnten werden jährlich rund 11.000 Jahresfischerkarten ausgegeben und 14.000 bis 15.000

Mehr Rechte für die Gemeindebürger

Gemeindekonvent gewährt Ortsbewohnern die Chance, eigenständige Anträge zu stellen.

KLAGENFURT. Der Gemeindekonvent, vor einem Jahr ins Leben gerufen, um die Effizienz der Kommunalverwaltungen zu verbessern, hat gestern seine finale Sitzung abgehalten. Die Beschlüsse werden sich nicht nur auf die Politik, sondern auch direkt auf die Gemeindebürger auswirken. Denn sie bekommen mehr Rechte. So wird künftig jeder Gemeindebewohner im Kommunalparlament Anträge stellen dürfen, die auch behandelt werden müssen. Überdies ist die Gemeinde verpflichtet, die Tagesordnung und das Protokoll der Gemeinderatssitzung so zu veröff-

fentlichen, dass jeder-mann Einblick nehmen kann. Darüber hinaus müssen die Bewohner im Vorhinein detailliert informiert werden, wenn die Gemeinde ein Großvorhaben plant.

Gemeindereferent Achill Rumpold nennt die Ergebnisse den „größten Reformprozess auf Gemeindeebene in der Geschichte des Landes“. Die Beschlüsse werden die Kommunen von administrativer Arbeit entlasten. So ist vorgesehen, die bestehenden Gemeindeverbände (Schulen, Sozialhilfe und Verwaltung betreffend) zu einer gemeinsamen Struktur zusammen-

zulegen, was die Mitarbeiter von unnötigem Arbeitsaufwand entlastet. Der interkommunale Finanzausgleich soll so gestaltet werden, dass es bis zum Ende der Legislaturperiode keine Abgangsgemeinden mehr gibt.

Die SPÖ teilt Rumpolds Euphorie nicht. Die Abgeordneten Klaus Köchl und Jakob Strauß beklagen, dass „die wichtigen Themen ausgeklammert“ worden seien. So habe man von SP-Seite die Senkung der Landesumlage gefordert, ebenso wie die Einrichtung eines Fonds für die Beseitigung von Schäden nach Naturkatastrophen. **ROBERT BENEDIKT**

